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分级制
可以尝试

短命体育场是隐秘面子工程

我看!戏婴门"

!放生"

何以变!杀生"#

! ! ! !新闻焦点! 据京华时报报

道$近日$十余名北京放生客到

河北省兴隆县苗耳洞村放生了

数千条蛇$ 大量蛇爬进村庄引

发村民恐慌$ 全村男劳力加入

!打蛇行动"% 村民称$蛇的数量

多$不知是否有毒$可能影响当

地生态% 经林业公安部门协调$

放生客向村民赔偿了 "万余元%

制度化回收有害垃圾应成为环保共识

不是黄昏恋

!"#$

%&'(

'()*

+,-

./01

./23

! ! ! !最近网上一个叫小考拉 !"#的

实习护士! 因为戏弄新生儿遭到网

民谴责并要求查办"

掐指算算! 这个小女孩不过 $%

岁的年纪! 在家里还是父母的心肝

宝贝! 事情曝光后招来一片谩骂甚

至是侮辱"人肉是一种网络暴力!我

觉得我们先冷静一下" 先前发生过

众人谴责那个醉酒砸手术室的患

者! 随后出现他妈妈跳楼自尽的事

情"这次!那么多谴责冲向这个小女

孩!会不会再发生什么悲剧呢#

我又陷入了 $烦死人累死人不

偿命%的状态!就是去思考为什么会

发生这样的事情! 在我求学期间有

没有类似的事情发生过! 现在的医

学教育体系中如何去评定一个学生

是否合适做医生&做护士!等等'

最初!我在学习解剖的时候!有

同学悄悄拽了拽死者的盖单! 引来

女生惊叫!被老师狠狠批评"课后带

我们去看遗体捐赠的场景! 告诉我

们要格外尊重这些为医学事业付出

的死者"所以在临床第一课!我们学

习的不是如何下第一刀! 而是对医

学的敬畏及对患者的尊重"

学习若干年后! 就到了见习实

习阶段!每轮转一个科室!都会有一

张考核表!除了医学相关的成绩外!

还有态度& 沟通& 合作等能力的评

估!最后都列入毕业考核成绩"

实习护士进科! 都会有带教老

师! 尤其是儿科! 实习生都不太敢

碰!生怕稍有闪失不好交代"当年我

在儿科实习时! 跟在护士老师后面

给婴儿洗澡!只能负责例如擦干&裹

尿布的工作" 最幸福的时刻就是轻

轻地抱起孩子给孩子喂奶! 还有老

师叮嘱一定要把奶嗝拍出来才能放

下! 托在手臂里的是一个个柔软洁

白的生命"

而这个实习护士!她进科时有没

有带教护士告诉她注意事项!会不会

特别叮嘱过刚出生的婴儿是没有颈

椎保护能力的!抱的时候一定要托着

脖子# 值班时她这么做!为什么其他

护士没看到!当时又是什么情况# 按

理!实习护士是不能独立值班的"

思考完这些! 我想可能在这个

实习护士身上存在的普遍问题就

是! 医学教育还是不够重视人文关

怀"医学是个神圣的职业!需要较一

般职业更高的道德要求和自我约束

能力"另外!实习生考核必要时可增

加患者评分一项" 假如一个学生分

数再高! 但是经常有患者投诉其态

度恶劣!学校及医院就需要考虑!这

个学生毕业后能否进入临床工作!

是否试用期应该相应延长! 并提供

专门的督导&教育及审核"

另外!我更担心的是!在铺天盖

地的指责&谴责&谩骂甚至是人身攻

击下!一个 $%岁的姑娘该如何承受

这些! 该如何面对老师同学和家长

冷眼"网络信息时代!传播放大效应

不容小觑"一个赞美放到网上!就会

引来一万个赞美! 而一个谴责放在

网上!则会招来一百万个强烈谴责"

所以说!毁灭一个人很容易"那我们

能不能刨除掉那些多出来的谴责!

真正去思考医学教育该如何正确引

导学生对生命的敬畏感! 去判断这

个实习护士到底能否胜任将来的护

理工作! 真正去关心一下她现在能

否承受这些谴责! 而心理又会产生

什么样的波动"

我担心一味地谴责下去! 她的

心会彻底冰冷僵硬! 逆反心理会形

成!甚至内心埋下仇恨的种子"那真

是彻底毁了一个人! 这是大伙儿希

望看到的结果吗# 让人悔过自新的

绝不是棍棒加辱骂! 有时恰恰是关

心和疏导(

! ! ! !一座耗资 %亿元的豪华体育

场!才用了 %年多就拆了!这座$英

年早逝%的体育场!叫沈阳绿岛体育

中心) 它曾经是亚洲最大的室内足

球场! 曾经被称作沈阳的新地标!

它!曾经是沈阳的骄傲" 但现在!这

座体育场却因为使用率太低沦为仓

库!不得不爆破拆除"

这座体育场为什么会派不上用

场# 地处郊区人流不足!竞争不过后

建的沈阳奥体中心&铁西体育场等大

型体育场馆**这些! 似乎都是原

因) 那么!为什么当年会把它建在郊

区呢#为什么总体规划要让沈阳奥体

中心+铁西体育场跟它打架呢# 谁该

为这么巨大的财政资金浪费负责#

用面子工程来形容短命的绿岛

体育中心!应该不为过"但相比于,挖

香樟种香樟%&,耗费巨资兴建楼堂

馆所%这些一眼可见的面子工程!顶

着,提高全民身体素质%帽子建起来

的绿岛体育中心!显然是更隐秘的面

子工程) 看看媒体当年对其通过验

收的溢美之词吧-..,沈阳市从此

将会拥有一个在世界体育场馆排行

榜上名列前茅的豪华室内体育场%+

,未来几年内将很可能成为沈阳市

的又一标志性建筑% **你就会知

道!至少在当年!人们是怀着何等自

豪的心情迎来它的建成!那时!又有

谁会想到!短短 %年多之后!这座体

育场会迎来爆破拆除的命运呢#

当越来越多一眼可辨的面子工

程遭舆论批评之时!更应该警惕的!

恰恰是那些顶着,改善民生%帽子而

轻率决策的隐秘面子工程) 只不过!

它貌似为民谋利的外包装!麻痹了人

们的神经)在,全民体育%的政治正确

下!决策的轻率+选址的不科学+对财

政资金投入产出比的预估不足!都被

有意无意地忽视了!一座耗资 %亿元

的短命体育场!就此诞生)

沈阳绿岛体育中心的短命!当

然是一记警钟)但它警醒我们的!并

不仅仅是财政投资审核不严+ 公共

决策过于轻率+民众参与度不高+城

市总体规划不够科学这些显性问

题! 它最大的警醒意义在于...对

于一些貌似民生的面子工程! 如何

提高警惕#有了这种警惕性!才谈得

上如何扎紧财政资金的藩篱! 才谈

得上如何保障最大程度的公众参与

决策!也才谈得上如何建立更细致的

事前审核和风险评估机制!以确保财

政资金不会浪费在面子工程上)

看看那二十几个争着上地铁项

目的二线城市吧! 有几个人问过!这

样的人口规模!需要建设耗资巨大的

地铁吗# 看看那些一个比一个豪华+

庞大的体育场馆吧! 又有几个人问

过!这些城市更需要的是社区基础健

身设备还是华丽的体育场#财政投资

也要预估风险! 也要考虑投入产出

比! 民生不是面子工程的遮羞布!决

策者更不能因为 ,出发点是好的%得

以免责)对民生外衣下的面子工程引

起足够的警惕!在一些地方热衷于财

政投资上大项目的今天!逼着决策者

做回理性的经济人!尤其必要)

! ! ! ! /天堂...打左灯向右拐0的门

票上!印着,仅限成年人观看%的提

示!它成为国内首部民间自发的分级

话剧) 其实还有很多话剧!部分内容

不适合未成年人!如前不久在申城上

演的/蝴蝶是自由的0!舞台上有脱衣

的场景)男女主角谈论的话题!也是两

性相爱)还有更多的影视剧!如/金陵十

三钗0 里日军强奸秦淮河妓女!/风声0

里拷打犯人惨不忍睹的镜头等等!都明

显不利于未成年人的身心健康)

但为什么我们的主管部门不推行

分级制呢# 一种说法! 就是如果分级

了!就等于承认和允许我们可以制作

三级或其他限级的作品了)而三级和限

级片在国外境外! 是色情与暴力的代

名词) 这有悖社会主义精神文明)

实际上!我们没必要这样简单地

划等号)因为我们首先要确定一个大

前提!就是任何文艺作品都不能违背

社会主义的文明道德准则和价值观)

然后!从实际出发!一些作品出现的

性与暴力内容! 的确属于情节需要!

如揭露敌人的残忍残暴!表现人性的

美好与追求等!但这些内容又不适合

未成年人过早地接触和观看!就可以

进行分级)

按年龄对文艺作品进行分级!也

是一种国际惯例)在美国!适合所有年

龄观众的大众级电影! 是没有任何裸

体+性爱镜头的) 如果稍有暴力内容!

就规定少年要在父母的陪伴下才能观

看) 而色暴制品!受到严格控制!在常

规的影院或电视节目中! 是绝对不准

出现的!因为它实际已与艺术无关)

所以我们如果尝试分级!不等于

允许部分限级作品!能像国外境外一

些最限级制品那样! 纯属为刺激感

官) 我们对限级作品也要严格把关!

有一定的标准和尺寸) 对不符合主

题+情节发展需求的性+暴力内容坚

决制止)不能让其成为商业手段)同

时控制制作的数量) 另外!限级的文

艺作品!播放+演出的发行渠道!也要

严格把关) 可以准入带锁的收费频

道+专门的成人影院) 上演限级剧目

的剧院! 门口验票不能放入未成年

人!否则重罚) 笔者在香港观看电影

/色1戒0时!影院反复播放提示!要求

未成年人离场!查出罚款) 如果这样

推行分级制! 我们的文艺市场和舞

台!不仅不会出现如今的一些混乱情

况!而可能会清理得更加规规矩矩)

张晓然

于 莺

赵 勇

! ! ! !! 人民日报《柳州人为何不忘
柳宗元》：干部把群众放在心上!为

群众利益无私奉献+埋头苦干!才会

在群众心里留下永恒的印记) 面对古

代先贤的风范!当代先进的事迹!每一

个党员干部! 需要不断从思想和行动

上拷问自己2入党为了什么#当官做了

什么# 身后留下了什么# &杨春光'

! 新京报《一个城市容不下几
个报刊亭？》2报刊亭作为城市一种
基础的文化服务设施!潜移默化中涵

养着一个城市的文化!延续着市民的文

化习惯' 决定报刊亭的存废!不应简单

以经济或管理方便为导向' &罗亚蒙'

! 重庆时报《放鞭炮辟邪谣言
缘何被广泛传播》：制止谣言!政府

责无旁贷!民众也当有所作为!不能

一味指望事后辟谣' 在荒诞不经的

迷信传言前! 每个人不仅要成为明

辨是非的,智者%!更当做敢于说不

的,制者%和,止者%' &张玉胜'

! ! ! !媒体披露!中国 &月 $日起将

对五类,电子垃圾%征收回收处理

基金! 基金征收对象为电视机+电

冰箱+洗衣机+房间空调器和微型

计算机等 '类产品的生产者和进

口产品的收货人或者其代理人'

近年来上海等城市出现了不

少旧家电回收人! 不少家庭可以

足不出户就把家中旧电器出手'

殊不知! 这些电子垃圾中大多含

有铅+铬+汞等重金属!如果没有

妥善的有害垃圾回收渠道! 就会

造成污染' 因此!早日建立有效的

电子垃圾正规回收渠道十分必

要! 而有害垃圾回收更应成为全

社会的环保制度共识'

从目前披露的这 (类电子产

品看! 有害垃圾回收的范围还是

较为有限的!手机+废电池+节能

灯等尚未列入' 希望职能部门更

多从环境威胁角度考虑企业的回

收责任!形成覆盖面更全+也更公

平的企业垃圾回收制度'

向企业开征回收处理基金!必

然会增加企业成本!但如果放任企

业把有害垃圾治理的包袱扔给社

会!显然有违发展经济的初衷'

另一方面! 消费者本身也是

很好的有害垃圾回收参与者!既

可以通过主动分类垃圾! 阻止有

害垃圾流入非专业回收渠道!又

可以通过选择性消费! 促进企业

更主动参与有害垃圾回收' 要引

导消费者环保为先! 同样需要精

心的制度设计! 德国就在小学一

年级优先教育垃圾分类'（新民网
评论员，网址 !!!"#$%&'%"(%）

行善不能随心所欲

,放生% 并不能因为是做善

事!便可以随心所欲'假如认为随

便找个地方把动物放了! 便算是

,放生%!不仅是一种误读!更难免

添乱!甚至带来生态灾难' 武 洁

保护动物要懂科学

保护动物+救助动物+放生动

物!是社会的一种进步!但是参与

其中不能空有理想和感情! 必须

具备相关的科学知识!只有这样!

才能科学地保护动物' 张立美

爱心如何善始善终

职能部门除了对不当放生

行为给予处罚外! 更要关口前

移! 普及生态知识和法律法规!

令大家知晓申报程序和流程!让

爱心,善始%更能,善终%' 张枫逸

! ! ! !日前$在沪举行第二届万人相亲大会$三分之一参与者是着急的

老爸(老妈% 郑辛遥 画


